

die Erlaubniß gegeben, auf eigene Kosten Schiffe zu Entdeckungsreisen auszurüsten, und manche Seefahrer benutzten dies, um wo möglich reich zu werden. Sobald Vespucci nach Spanien zurückkam, machte er seine sehr ruhmredige Reisebeschreibung bekannt. Dadurch lernte man zuerst die neue Welt genauer kennen, von der man bisher durch Colombo's und seiner Gefährten Erzählungen nur eine verworrene Kenntniß gehabt hatte, und da sich Vespucci das Ansehen gab, als habe er zuerst das feste Land von Amerika entdeckt, so nannte man nun dieses terra americana, d. i. das Land des Amerigo, und dabei ist es geblieben.

82. Hernandez Cortez, 1520.

Durch die neuen Entdeckungen war nun die Begierde, noch mehrere zu machen, aufgeregt. Manche kühne Seefahrer rüsteten auf eigene Kosten Schiffe zu Unternehmungen aus; Andere schickte der König Ferdinand. Zum Glück für ihn hatten die Portugiesen damals gerade alle Gedanken auf die Fahrt nach Ostindien um Afrikas Südspitze herum gerichtet, und so konnte er ungestört neue Entdeckungen in Amerika machen. Nur zufällig entdeckten die Portugiesen Brasilien in Südamerika. Im Jahre 1500 schickte nämlich der König von Portugal 13 Schiffe unter dem Admiral Cabral aus, um nach Ostindien zu segeln, und gab ihm den erfahrenen Entdecker des Caps der guten Hoffnung, den Bartolomeo Diaz, als Rathgeber mit. Unterwegs aber erhob sich ein wüthender Sturm, der die Flotte weit nach Westen hinwarf, und als das Unwetter nachließ, sah Cabral in der Ferne ein hohes Land liegen. Er steuerte darauf los und fand — Brasilien. Gleich nahm er davon im Namen seines Herrn, des Königs von Portugal, Besitz und schickte eines seiner Schiffe nach Lissabon zurück, dem Könige die angenehme Nachricht zu bringen. Nun hätte gern Ferdinand der Katholische ihm diese Entdeckung streitig gemacht, denn der gönnte Keinem etwas Gutes; aber bei näherer Untersuchung fand man, daß Brasilien noch diesseits der vom Papste gezogenen Linie läge, und so mußte Ferdinand schweigen.

Dagegen hatte er die Freude, daß seine Seeleute ihm manche andere schöne Entdeckung machten. Außer der erwähnten Entdeckung des festen Landes von Amerika durch Djeda und Vespucci, fand 1499 Djeda auch die Erdenge D a r i e n a u f; Balboa drang 1513 mit ungeheuern Schwierigkeiten durch Wälder, Sümpfe